

令和2年度 第2回 明苑中学校区 学校運営協議会(概要)

日時 令和2年7月21日(火)18時30分～19時30分
場所 滝川市立滝川第三小学校 メモリアルホール

【司会進行 事務局校 田中章子教諭】

学校運営協議会開催前に、令和2年度新たに委員となった皆様へ**教育委員会教育部 廣瀬一仁指導参事**より、任命書が交付されました。



山田直人委員



内野博行委員



鎌田俊博委員



西田篤人委員

第2回 明苑中学校区学校運営協議会は、滝川市立滝川第三小学校**田中教諭**の司会進行により、スムーズに進められました。



田中章子教諭

1.「開会」の後、2.「委員紹介」については、新型コロナウイルス感染症予防の観点等により、紙面紹介となりました。

3.「会長挨拶」では、**貝之瀬会長**より、「新型コロナウイルス感染症対応の中、各学校や教育委員会は、子どもたちの教育に対して大変な苦勞をしていることと思います。この会議で、学校の現状や苦勞などの説明もあるかと思しますので、今後明苑中学校区の教育環境がよりよくなるようなご意見やお話を数多くいただきたい。また、本日思いつかなくとも、後日、要望という形で提出できますので、学校の現状を聞いてたくさんのご意見を頂戴したくお願い致します。」という内容のお話をいただきました。



貝之瀬雅紀会長



三浦拓也コーディネーター

4.「報告事項」では、**三浦コーディネーター**より、議案の通り会務報告がありました。

5.「協議事項」に入り、**三浦コーディネーター**より、(1)第1回**明苑中学校区学校運営協議会(紙面会議)の経緯及び報告**がありました。

特に、新型コロナウイルス感染症対応の中で、委員の皆様から「リモート会議はできないか。」というご意見がございました。しかし、機材不十分等により実現はできませんでしたが、今後に向けて検討の余地があるとの報告もありました。



会議の様子

次に、(2)小・中学校の状況について、①**滝川第三小学校** ②**東小学校** ③**明苑中学校の教頭**より、別紙資料の通り、報告がありました。



①澤口純一教頭



②堤 雅宏教頭



③悪七広仁教頭



【学校の現状と課題】

- 1.行事関係 2.長期欠席者，不登校等 3.いじめ (いじめ実態把握における回答児童・生徒数，いじめの認知)
- 4.事故等 5.成果，課題，その他

その後，(3)令和2年度明苑中学校区学校運営協議会の活動について，三浦地域コーディネーターより，①部会構成および活動内容について説明がありました。

【部会構成】 ・学習支援部 ・地域活性部 ・広報部

<各委員から出された主な質疑応答・協議>～簡略・抜粋 ○質問 ◇見解 △意見・要望

○ 各部会での会合はあるのか。

◇ 昨年は，部会ごとの会合はなかった。今後は，部会長を中心に会合をもつこともあるかもしれないが，第3回の学校運営協議会で具体的に今後の協議を進めていただきたい。

(4)その他，①②学校評価については，新型コロナウイルス感染症の影響で厳しい状況にあるが，今年度滝川第三小学校が重点校のため，全ての委員が評価を行う等の説明がありました。



会議の様子

③市内各中学校区の学校運営協議会委員との情報交流については，昨年度実施してほしいというご意見をいただきました。市内4つの学校運営協議会と親睦を深める場としても情報交流会を設定する予定でしたが，新型コロナウイルス感染症の影響により，今年度は紙面交流でご理解いただきたいという説明がありました。

<各委員から出された主な質疑応答・協議>～簡略・抜粋 ○質問 ◇見解 △意見・要望

○ 新型コロナウイルス感染症により，休校や学習時間が減少した。子どもたちの学習の機会の保障や学校生活を充実させるためにどのようにしているのか，現状を聞かせてほしい。

◇ 滝川第三小 → 新型コロナウイルス感染症の影響で行事が中止となり，その時数を授業時数にすることができた。また，夏季休業の縮小で，標準時数を確保できそうである。今後は行事の見直しをする予定である。授業は，子どもたちの歩調に合わせて進めている。しかし，保健室の利用が増加しているため，心と体のケアに保健室と連携しながら進めている。

東小 → HP活用・プリントを利用し，分散登校で確認しながら進めていた。その後，家庭学習の内容を復習から予習に切り替え，ノートのモデルをHPに掲載し，学校再開でスムーズに取り組みめるように進めた。また，保護者に生活リズムアンケートを配布したところ，子どもの生活リズム・学習にも積極的に取り組んだという前向きな記述が多かった。一方，夜型となりゲームをする時間が増加したという記述もあった。再開後は，3月まで身に付けるカリキュラムの組み立てを見直し，子どものリズムや歩調に合わせて学校生活を進めている。

明苑中 → 新型コロナウイルス感染症の影響で学習進捗の情報交流を小学校と行い，未実施な単元がないよう進めている。4月からは，自学できる環境を整えるために，授業計画を立て直し，定着することを大切にしながら取り組んでいる。理科の実験については，10分間は理科室に滞在し，その後は教室でまとめ作業を行い，美術や音楽については，クラスを二分し実施している。3年生については，受験も控えているため，未実施がないよう進めている。生徒からは，「こんなに学校に行きたいと思ったことはない。」という声も聞かれたが，行事の削減や学習等で疲れている様子も見られるため，そちらのケアも忘れず進めている。

最後に，6.「連絡事項」では，(1)今後の日程について連絡がありました。(予定)

- ・明苑中学校区学校運営協議会の合同登校交通安全指導《9/1(火)または9/2(水)》
- ・第3回学校運営協議会 《10/30(金)》
- ・第4回学校運営協議会 《R3.1/15(金)前後》
- ・第5回学校運営協議会 《R3.2/19(金)前後》



コロナウイルス感染症の影響で大変なところ，ご参加いただきありがとうございました。